



La région est, partout en Europe, le niveau pertinent de l'action publique. En France, les politiques centralistes, éloignées des réalités, échouent à répondre aux besoins du quotidien comme aux grands défis planétaires. Pour en finir avec les contraintes technocratiques, les décisions imposées « d'en-haut » aussi coûteuses qu'inefficaces, nous proposons des solutions adaptées aux territoires et aux réalités d'aujourd'hui comme aux enjeux de demain.



« Qui possède la langue possède la clef. » Frédéric Mistral

### 1 FAIRE, ENFIN, CONFIANCE À L'ÉCHELON RÉGIONAL !

Développer, comme dans les autres démocraties européennes les compétences régionales ; offrir aux territoires plus d'autonomie et de responsabilités ; associer les citoyen.ne.s à l'élaboration des politiques ; mettre en œuvre des politiques qui s'appuient sur les réseaux citoyens, associatifs ; retisser le lien élu.e/citoyen.ne ; réinventer la politique pour que nos habitant.e.s, notre jeunesse et nos quartiers populaires y trouvent leur place légitime et retournent aux urnes.

### 2 VALORISER, ENFIN, LES PRODUCTIONS LOCALES !

Soutenir les producteurs locaux ; refonder la relation producteur/consommateur grâce aux circuits de proximité et aux monnaies locales ; aller vers l'autonomie alimentaire ; développer le bio et l'agriculture paysanne ; remettre à l'honneur nos savoir-faire populaires, nos modes d'alimentation et promouvoir leurs bienfaits sur la santé.

### 3 PRÉSERVER, ENFIN, NOTRE TERRITOIRE !

L'aménagement du territoire est au cœur des compétences régionales. Nous devons freiner l'extension urbaine et en finir avec l'artificialisation à outrance des terres naturelles et agricoles. Les territoires de montagne, aux écosystèmes et aux paysages fragiles, sont à préserver des appétits des promoteurs. Le pastoralisme alpin, qui est une activité d'équilibre, sera soutenu. Les régions, avec les schémas d'aménagement, ont maintenant les outils pour éviter ces dérives. Nous voulons promouvoir un nouveau modèle de production et de consommation d'énergie fondé sur les économies d'énergie et les énergies renouvelables.

### 4 RESPECTER, ENFIN, NOTRE PLANÈTE ET SA BIODIVERSITÉ !

Nous sommes responsables de la terre que nous laisserons à nos enfants. Nous mettrons en œuvre des politiques écologiques qui assurent le maintien de notre biodiversité exceptionnelle. Sa préservation constitue un enjeu majeur pour le bien-être de tous les habitant.e.s. Nous veillerons au maintien des activités humaines notamment artisanales, agricoles et pastorales. Le modèle du Parc Naturel Régional qui allie production de qualité, respect de l'environnement et des cultures locales sera amplifié.

### 5 RÉGULER, ENFIN, L'ÉCONOMIE

**RÉGIONALE !** Soutenir une industrie non polluante inscrite dans la transition énergétique porteuse d'emplois qualifiés et correctement rémunérés. Agir pour le développement et l'amélioration des services publics, notamment dans le domaine de la santé, de la formation professionnelle et de la gestion de l'eau dans un esprit de justice sociale et territoriale. Renforcer l'arc latin et ses échanges avec le monde méditerranéen. Développer les coopérations internationales.

### 6 PERMETTRE, ENFIN, L'ACCÈS À UN LOGEMENT DIGNE !

Favoriser l'accession à un logement décent ; lutter contre les passoires énergétiques ; soutenir et développer les écoquartiers qui rapprochent travail et lieu de vie, de loisirs dans un cadre agréable et accessible à tou.te.s ; les résidences secondaires, notamment inoccupées ou louées en saison, exercent une grande pression sur la demande de logement. Nous proposons, pour la compenser, une taxe régionale sur les résidences secondaires.

### 7 REDÉFINIR, ENFIN, NOTRE POLITIQUE

**DES TRANSPORTS !** Il faut mettre fin aux grands projets inutiles comme la Ligne Nouvelle ferroviaire (LN-PCA), synonyme de gouffre financier (30 milliards d'€), de sacrifice de terres agricoles et de zones naturelles et d'explosion du prix du m<sup>2</sup>. Les extensions des aéroports de Marseille et de Nice doivent être abandonnées. Donner la priorité aux modes de déplacement doux, aux transports du quotidien par le rail, le bus, le vélo. Utiliser toutes les lignes de chemin de fer notamment abandonnées pour créer un réseau ferroviaire régional dense, de qualité, ouvert au ferroutage et soucieux de la sécurité des voyageurs.

### 8 SE MOBILISER, ENFIN, POUR LA RÉUSSITE DE TOUS LES JEUNES !

Mettre en place un plan de lutte contre le décrochage scolaire et lutter contre toutes les discriminations en milieux scolaires et universitaires. Construire des lycées de proximité et à taille humaine. Promouvoir l'occitan-langue d'oc dans les filières de formation professionnelle. Financer des formations pour l'emploi dans les métiers de la transition écologique et énergétique et mettre en place une délégation à l'emploi des jeunes.

OUI LA PROVENCE ! regroupe des citoyen.ne.s engagé.e.s dans le mouvement associatif, le syndicalisme, l'action politique, et des militant.e.s régionalistes et écologistes. Loin des manœuvres d'appareils et de la course aux places, nous privilégions le projet et la dynamique collective au service de l'intérêt général.

### 9 PROMOUVOIR, ENFIN, NOTRE LANGUE

**RÉGIONALE !** Dynamiser, rendre visible et accessible à tou.te.s notre langue régionale, l'occitan-langue d'oc dans toutes ses variétés dialectales provençale, niçoise et alpine ; refuser l'uniformisation du monolinguisme et favoriser le dialogue interculturel. Initier, en coordination avec les mouvements de promotion de la langue et conformément à la loi une véritable politique linguistique avec un budget spécifique et un élu délégué. Soutenir l'enseignement de la langue dans les écoles publiques et associatives.

### 10 RENOMMER, ENFIN, NOTRE RÉGION

**PAR VOIE RÉFÉRENDAIRE !** Faire de la culture un pilier de ce « Monde d'après » ; bannir cet insipide PACA et cet insupportable Sud et proposer dans une large consultation populaire de retrouver notre nom de PROVENCE ! Un nom respectueux de notre histoire, de notre tradition d'accueil, de cette main tendue aux nouveaux arrivants. Construire ensemble un avenir commun qui s'appuie sur la volonté de tous les citoyen.ne.s de cette région, sans aucune exclusive, telle est notre ambition !

